
{ACTUALIDAD LOCAL 

NAVALCARNERO 

• L a dimisión de la ejecuti
va de la agrupación socialis
ta de San Martín de Valdei-
glesias, el pasado día 12 de 
enero, se ha debido a cues
tiones exclusivas de funcio
namiento interno y no a 
discrepancias con la actua
ción de los concejales de di
cho partido en el Ayunta
miento y del alcalde, han 
manifestado a CISNEROS 
miembros de la gestora que 
se ha hecho cargo de la 
agrupación desde la asam
blea del citado día 12 de 
enero. 

Las mismas fuentes han 
señalado que en la mencio
nada asamblea no figuraba 
en el orden del día ningún 
punto que hiciera referen
cia al Ayuntamiento y que 
en momento alguno se ha
bló del mismo. El tema, 
aparte la dimisión de la eje
cutiva y el nombramiento 
de la gestora, fue la situa
ción interna de la agrupa
ción y la forma de revitali-
zarla. La gestora nombrada 
hasta que se elija nueva eje
cutiva está formada por Va
lentín Gómez, Cresancio 
Pérez y Alfonso Taraníón^ 
asimismo miembro* de la 
ejecutiva dtni'sionaria. 

El otro candidato que se 
presentó para la comisión 
gestora era José Ramón 
Yuste, funcionario del 
Ayuntamiento y próximo a 
la línea política del ex se
gundo teniente de alcalde 
del Ayuntamiento de Ma
drid, Alonso Puerta, expul
sado del Partido Socialista 
por hacer unas acusaciones 
sobre presuntas irregulari
dades de la actuación de dos 
delegados de servicio del 
Ayuntamiento madrileño. 
Sobre este funcionario re
caen las sospechas de haber 
sido quien ha lanzado a la 
opinión pública las acusa
ciones de favoritismo con
tra el alcalde, Emilio No-
gueira, aunque él niega en 
público tal extremo, no 
ocultando, sin embargo, su 
identificación con las mis
mas. 

M Esas acusaciones se re
fieren principalmente a la 
compra de un vehículo que 
se encargó directamente a 
la Seat, empresa de la que 
Emilio Nogueira es repre
sentante oficial en San 
Martín, y a la aprobación, 
en una comisión permanen
te celebrada el 22 de octu
bre, de la remodelación de 
un edificio antiguo, conoci
do como del Condestable, a 
pesar del informe del arqui
tecto municipal, contrario a 
que se levantaran más de 
tres plantas. Emilio Noguei
ra rechaza cualquier tipo de 
favoritismo y afirma haber 
obrado con arreglo a la ley y 
acusa a José Ramón Yuste 
de intentar desprestigiar al 
Ayuntamiento por no ha
berle concedido un aumento 
de categoría que solicitó al 
poco de entrar la corpora
ción actual. 

La Diputación está dispuesta a acabar con sus problemas de abastecimiento 

CENICIENTOS, LAS ROZAS 
Y CADALSO TENDRÁN AGUA 

El abastecimiento de agua por medio de cisternas a Cenicientos, 
localidad situada en el extremo suroeste de la región de Madrid, en 

el límite con las provincias de Toledo y Avila, cuesta a la 
Diputación de Madrid tres millones de pesetas cada semestre. El 

sistema resulta insostenible por lo costoso y porque no garantiza el 
suministro, ya que el día que se avería la cisterna no hay agua. Esta 

situación ha hecho que se busquen nuevas fórmulas para el 
abastecimiento de la localidad. 

Desde el año 1969 se han ve
nido intentando distintas solu
ciones con resultado negativo. 
Se intentó con captaciones 
subálveas pero sin éxito, debi
do a que por ser una zona gra
nítica no hay agua por debajo 
de unos cuatro metros. Hace 
unos años se construyó una 
presa, pero tuvo problemas 
porque el vaso es pequeño y no 
embalsa mucha agua. Las fu
gas que tenía, luego corregidas 
con una pantalla y la sequía de 
los últimos años han hecho que 
Cenicientos siempre haya teni
do que buscar el agua en otros 
pueblos. 

Para solucionar este grave 
problema, la Diputación en
cargó, mediante concurso, la 
redacción de un estudio a la 
empresa Intecsa, especializada 
en ingeniería civil. Al encar
garlo se planteó la necesidad 
de que contemplara una solu
ción conjunta para Cadalso de 
los Vidrios, Las Rozas de Puer
to Real y el mismo Cenicien
tos. Hacerlo conjunto se debe a 

que Las Rozas de Puerto Real 
también había solicitado ayuda 
para su abastecimiento, y Ca
dalso de los Vidrios lo había 
solucionado, pero un poco en 
precario, a base de pozos. 

POSIBLES 
SOLUCIONES 

El estudio ya está terminado 
y contempla cuatro posibles so
luciones, una de las cuales se 
ha desechado por plantear pro
blemas geológicos, con lo que 
quedan tres: una presa en el 
arroyo Los Morales, próxima a 
Las Rozas de Puerto Real; to
mar el agua del pantano de 
San Juan, y la tercera, tomarlo 
del embalse de Picadas. Cons
truir la presa cuesta 218 millo
nes de pesetas, mientras que 
tomar el agua de cualquiera de 
los dos embalses se eleva a más 
de 300 millones. 

Para los técnicos es más 
aconsejable la presa, porque 
además de ser más barata, 
también tiene unos gastos de 

En los estudios realizados se 
contemplan tres fórmulas para realizar 
el suministro: los técnicos se inclinan 

por la construcción de una presa, p©r0 

lo vecinos prefieren que el agua se 
tome del río Alberche 

En la financiación del proyecto podría^] 
participar la Corporación provincial, e* 

MOPU y los pueblos afectados 

mantenimiento menores que 
en las conducciones desde los 
pantanos. En éstos el agua está 
a una cota bastante más baja 
que la de la presa. Cenicientos 
tiene sus depósitos a una cota 
de unos 800 metros, mientras 
que el embalse de Picadas está 
sobre los 530. Esa diferencia es 
la que encarece esta solución 
por la cantidad de energía ne
cesaria para impulsar el agua. 

A nivel político, sin embar
go, la solución de la presa pare
ce que es menos aconsejable, 
porque tardaría bastante tiem
po en construirse, además del 
necesario para llenarse. Por el 

contrario, en las otras dos s61 
habría que construir la red ° 
tubería y abrir la llave de P3* 
del agua. Algunos diputaos 
provinciales, tanto de U^ 
como del PSOE, además de J£ 
vecinos de esos pueblos, son i 
vorables a la toma del agua o 
los embalses, aunque sea "J 
caro, porque el problema se» 
luciona más pronto. Los ayu 

tamientos de los municip' 
afectados argumentan que s ¡. 
pueblos se encuentran déte' 
dos en sus posibilidades pot ^ 
recer de agua y la quieren 
precio que sea. Mucha ge ¡a 
que ha comprado una casa 
cierra y posteriormente 

Los colegios concedidos para el próximo curso son insuficientes 

MOSTOLES NECESITA 
MAS PLAZAS ESCOLARES 
La Corporación 

ha ofrecido 
al Ministerio 
tres nuevos 
solares para 
que edifique 

nuevos centros 
educativos 

Los cuatro nuevos centros de 
EGB y uno de BUP prometidos 

por el Ministerio de Educación y 
Ciencia a Móstoles para el 

próximo curso resultan 
insuficientes para cubrir la 

demanda de puestos escolares 
prevista, razón por la que el 

Ayuntamiento de esta ciudad 
acordó en el pleno del pasado 30 
de diciembre poner a disposición 
del citado Ministerio otros tres 

solares para completar las 
dotaciones necesarias y evitar los 

problemas surgidos en cursos 
precedentes 

Según ha manifestado el dele
gado de Educación del Ayunta
miento de Móstoles, Juan Lucas, 
hasta el momento se han recibi
do unas 5.500 solicitudes de plaza 
para el primer curso de EGB, a 
las que habrá que añadir las que 
se produzcan hasta el comienzo 
del curso 1982-83, estimadas en 
unas 800 más para todos los nive
les de EGB, derivadas primor-
dialmente de los trasvases de la 
enseñanza privada a la pública y 
de los nuevos niños que lleguen 
a Móstoles con sus familias. 

Por otra parte, el Ayunta
miento quiere llevar a cabo la 

Aumenta un 19 por 1$ 
respecto a 19SI_^> 

SAN MARTIN VÜ 
VALDEIGLESIAS 

APROBÓ A 
SU PRESUPUESTO 

El pasado verano, el ministro de Educación y el alcalde de Móstoles 
recorrieron los colegios en construcción. La foto recoge las obras del Juan 

Ramón Jiménez, aún sin terminar 

nueva planificación del Ministe
rio dejando 35 alumnos por aula 
en lugar de los 40 y en algunos 
casos más que hay actualmente, 
para lo cual es necesario que se 
construya un centro más de 24 
unidades, además de los cuatro 
ya comprometidos, un aulario de 
ocho unidades y que se complete 
el colegio Juan Ramón Jiménez 
con otras ocho unidades. Este co
legio se construyó a principios 
del presente curso por el proce
dimiento de urgencia para poder 
atender a los 600 niños de la zona 
norte que no se pudieron ade
cuar en los restantes centros, y 
las autoridades educativas pro
metieron terminarlo este año 
con esas ocho unidades, además 
del gimnasio, pista deportiva y el 
cerramiento. 

«En bachillerato tenemos con
cedido un instituto de 24 unida
des, que, según nuestros cálculos, 
será insuficiente para los 1.500 
alumnos que saldrán de octavo 
de EGB, de los cuales un 80 por 
100 pasarán a BUP. Todavía 
quedan otros 300 en doble turno 
en el Instituto Manuel de Falla 
que es preciso eliminar, por lo 
que es imprescindible otro insti
tuto de 24 unidades», afirma 
Juan Lucas. 

La formación profesional está 
actualmente sin problemas de 
plazas, pero para el próximo cur
so van a faltar, ya que las vacan
tes que se produzcan serán insu
ficientes para atender la deman
da, por lo que el Ayuntamiento 
quiere que se construya un nue
vo centro. 

El Ayuntamiento de San l— 
de Valdeiglesias aprobó en v 

pleno extraordinario celebra 
el pasado día 28 de enero f», 

presupuesto ordinario parL 
presente año, cifrado en w 

millones de pesetas 
El presupuesto de 1982 ^ 

nifica un aumento respecto, 
ejercicio anterior del 19/ L. 
100. De esos 90 millones de P^ ¡ 
setas los gastos de persona* ^ | 
llevan más de 47,5 millones* 
compra de bienes corriente j 0 
de servicios, cerca de 27, y •L, 
dos millones de pesetas se o 
tinarán a inversiones. Las p' 
tidas más bajas son las desu ^ 
das a obras y servicios, cOÍl

c0<¡ 
millón y medio, y cultura, 
1.600.000 pesetas, cifra que ' ¡ 
presenta un 1,7 por 100 j 
presupuesto. Con esa can.\,(je 
la delegación de Cultura na ^ 
hacer trente a los gas*;oS

0rtf 
fiestas, promoción del deP,tü. 
y organización de actos <^ 
rales de todo tipo. tJ 

En el capítulo de ingreso8' , 
partida mayor correspono ¡-
ímpuestos directos, con 4* ^ 
llones de pesetas, y tasas, .^ 
22 millones. Hay que sen* 0 
que el pleno acordó asim1

 e| 
no elevar los impuestos Va

 0ir 
presente año, votando en c ^ 
tra del mismo no elevar l°s

aflo. 
puestos para el presente ¿¡ 
votando en contra del m* i, 
el concejal del PCE J " a V 
González Blandín, quien s * j 
ló que «no elevar los imp u e ¿l 
el presente año significa q^e 
próximo tendrán que sun 
el doble». 
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la distribución a los tres pue
blos hay no menos de 27 
kilómetros de conducción. 
Desde la presa serian trece 
kilómetros. 

tradicionales fuentes se verán sustituidas en ¡os tres municipios por nuevos y modernos sistemas de 
abastecimiento 

DPr , 8l ver que tiene que co-
6C\!w agua con botellas. 
solh-mar8en de estas posibles 
üih„!0neSl l o s técnicos de la 
dos t l 6 n h a n estudiado otras 
de]. tomando el agua también 
ofrn t a n o d e San J u a n > e n 

DlartPunto distinto del contem-
v d»i° e n tí estudio de Intecsa, 
C ^ embalse de El Charco del 
p¿^> cerca de El Tiemblo, 
veni "enen los mismos incon-
auníf n "lue ^ anteriores, 
En Sí? u n P 0 0 0 ra^s baratiis. 
apní/1?0? los casos de toma del 
¿K* del rio Alberche, en cual-
los ri p u n t ° , la distancia hasta 

« . ^ i t o s de Cenicientos es 
considerable; incluida 

Xda que podría ofrecer sería 
técnica. En cambio, el Mi

nisterio de Obras Públicas y 
Urbanismo sí podría aportar 
una ayuda económica, por lo 
que el presidente de la Diputa
ción, José María Rodríguez Co
lorado, se ha encargado perso
nalmente de hacer las gestio
nes necesarias. 

Una forma de financiación 
podría consistir en una aporta
ción a partes iguales de la Di
putación, el MOPU y los ayun
tamientos de los pueblos afec
tados. La parte que correspon
diese a estos municipios se 
repartiría en proporción a las 
obras realizadas para cada uno 
de ellos, financiándose con 
unos créditos gestionados con
juntamente por la Diputación, 
igual que se ha hecho con el 
abastecimiento a los pueblos 
del sur de Alcalá de Henares y 
Arganda. También se está in
tentando que en el proyecto 
entren San Martín de Váldei-
glesias y Pelayos de la Presa, 
que de esta forma verían solu
cionados los problemas que tie
nen en la toma del agua de la 
presa de San Juan. 

FUERTE INVERSIÓN 
La solución definitiva, 

según Miguel Ángel Aguilló, 
del Servicio de Cooperación de 
la Diputación de Madrid, no es 
sencilla por la gran inversión 
necesaria en cualquiera de las 
alternativas que se han presen
tado. Se ha interesado al Canal 
de Isabel II en el asunto y 
también se inclina por la cons
trucción de la presa, aunque la La presa que inicialmente se proyecta construir está situada en el arroyo 

de los Morales, cerca de Rozas de Puerto Real 

• Se empieza a ver la labor 
que están haciendo tanto 
entidades deportivas como 
municipales por promocio-
nar el deporte en los pue
blos de la provincia, como lo 
prueba ese subcampeonato 
nacional júnior del equipo 
femenino de Móstoles en 
Fuenlabrada. £1 domingo 
—informa Juan Manuel 
Merino Gascón— celebró 
Móstoles su VII Trofeo de 
Cross y para el día 16 se 
cuenta con la selección cu
bana de balonmano, que se 
enfrentará al equipo de 
casa, el Peugeot, asi como 
de lapresenciade un equipo 
de Primera División de 
fútbol-sala, seguramente el 
Rayo Vallecano, que se en
frentará a una selección de 
Móstoles. 
• La participación fue todo 
un éxito, ya que intervinie
ron en la prueba unos mü 
atletas de todas las edades, 
de los cuales llegaron a la 
meta más de setecientos 
cincuenta. Se repartieron 
varios trofeos y medallas 
entre los participantes, que 
fueron entregadas por el al
calde de Móstoles, Bartolo
mé González, y por el conce
jal de Cultura, José Luis 
Gallego. 

La carrera que despertó 
mayor interés fue la sénior 
absoluta, que se disputó so
bre una distancia de 11 
kilómetros. El vencedor fue 
Ramiro Matamoros, del 
M.A.M., que invirtió un 
tiempo de ¿¡minutos 31 se
gundos, seguido de Román 
Molinero (Canguro), con 
27-52, y Santiago Chicano, 
del Standard, que entró con 
un crono de 28-10. La clasi
ficación por equipos fue: 1, 
Canguro (32 puntos); 2, Ma
ratón (38), y 3, Móstoles 
(134). 

•SSggPo^*%»tt»tt%«Bna^ 

MONUMENTO 

CONSTITUCIÓN 
La Diputación Provincial, de acuerdo con las instituciones democráticas, ha puesto en marcha 

varias iniciativas en defensa de la carta magna de convivencia entre los españoles que es la 
Constitución de 1978. 

Culmina estas iniciativas el monumento a la Constitución que será levantado en el madrileño 
paseo de la Castellana. 

Esta idea de la Diputación fue inmediatamente recogida y apoyada por el Ayuntamiento de 
Madrid, que ha ofrecido como lugar idóneo para su emplazamiento el citado paseo a la altura de 
los Nuevos Ministerios. 

De esta forma, y con la convocatoria del concurso que recoge este folleto, entramos 
definitivamente en la realización del proyecto arquitectónico que deberá consumarse en el 
transcurso de 1982. 

JURADO: 

BASES DEL CONCURSO: 

Eduardo Chillida, escultor. 
Pablo Serrano, escultor. 
Lucio Muñoz, pintor. 
Francisco Javier Sáenz de Oiza, arquitecto. 
Julián Gallego, crítico de arte. 
Podrán retirarse en el Servicio de Cultura de la Diputación de Madrid. 
Miguel Ángel, 25, planta 5.a. Horario de oficina 

IMPUIAOON DE MADRID 



Un símbolo 
con todo 
el pueblo 
dentro 

DIPUTACIÓN DE MADRID 

CAMPANA POR 
LA AUTONOMÍA 

i 
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Después de estar 
tres años 

abandonado 

EL HOSPITAL ONCOLÓGICO 
PREPARA SU APERTURA 

Pedro Carda, director del Insituto Nacional de 
Oncología: «Para revisar las instalaciones antes de 
su inauguración se van a invertir en una primera 

fase 100 millones de pesetas» 
Situado en el madrileño barrio de Fuencarral, este 

centro médico va a ser el más importante de España 
en la lucha contra el cáncer 

La nneva sede del Instituto Nacional de Oncología (INO), en la calle 
unesio Delgado, del distrito de Fuencarral, lleva más 

de tres anos terminada y sigue sin ocuparse. Este organismo, el 
actn I'P?P0rtante en la lucha contra el cáncer, está instalado en la 
«-mandad en el Hospital Clínico de la Ciudad Universitaria, donde 

se ubicó en 1953 con carácter «provisional» 
Pl 

gastarse otro tanto en aparatos 
sanitarios, al margen de lo que 
cuesten los muebles y otros ac
cesorios.» 

nuevo edificio está en 
CP«» a s zonas de mayor con-
C3n,-fa,ción d e hospitales de la 
£P«al, junto a l a Paz, el 
^amon y Cajal, el Hospital del 
eión '\? a n t e s de su inaugura-
Ucin ^ u e r e v i s a r l a s insta
la oí 1? v a terminadas —seña-
CarH d l ü e c t o r del INO, Pedro 
yan r AParici—, aunque ha-
ei0

 r e s istido en buenas condi-
dad»6S S u P r°l°ngada inactivi-

TñA°f ^rvicios de arquitectu-
-~-^l M inisterio de Sanidad 
tas oh h a n e v a l u a d o es-
fa<:„

 D r a s que, en una primera 
mn,* costarán solamente 100 
cent- I d e P e s e tas . Con el 

'iro funcionando habrá que 

TODOS LOS SERVICIOS 
El Instituto, cuando funcio

ne, tendrá cinco plantas para 
hospitalización, con 175 camas 
en habitaciones dobles e indi
viduales, una planta para qui
rófanos y unidades de cuidados 
intensivos, y otras zonas dedi
cadas a consultas externas, la
boratorios, radioterapia, ciru
gía, investigación y docencia. 

Será, según señalan sus res
ponsables, el mayor centro de 
Madrid y de todo el país. «Con 
estas instalaciones se cubren 

las necesidades básicas de un 
centro oncológico integral, que 
es lógico que tenga un coste 
alto, porque la lucha contra el 
cáncer en un país desarrollado 
tiene que ser cara. Su rendi
miento no se puede medir eco-
n ó m i c a m e n t e , s i n o e n 
términos sanitarios y sociales.» 

El edificio, todavía abando
nado, se destinó en un princi
pio a un centro neurológico, 
pero, en 1978, cuando las obras 
se estaban terminando, las au
toridades sanitarias decidieron 
darle otros usos. Los responsa
bles del iNO solicitaron enton
ces el traslado desde el Hospi
tal Clínico, donde hoy trabajan 
300 personas, suficientes para 
el nuevo centro, y está dotado, 
según su director, «de abun
dante material científico y 
clínico, cuyo rendimiento se 
encuentra limitado por falta de 
espacio físico». 

Ángel JUSTE 
La nueva sede del Instituto de Oncología descongestionará las instalacio

nes actuales, situadas en el Hospital Clínico 

•̂  diferencia de los pequeños municipios, 
^___y_sobre todo por factores "sociales" 

LA GRAN CIUDAD 
INVITA A BEBER 

AlófunÁ^a,lo P o r el Instituto de Investigaciones sobre Bebidas 
«ünnn?0 • a s (INESIBA), se celebró en Madrid recientemente el 

deRiíP. internacional Análisis Psicosocial y Médico del Consumo 
PsioiS» Alcohólicas. Colaboraron con sus trabajos doctores, 

Jo«4r0?' Periodistas y sociólogos. Los doctores Abraham Moles, 
e h.UIS Pinillos y el periodista Emilio Romero fueron, entre 

La ¡ o s > l o s especialistas integrantes del citado simposio, 
investigación española sobre el alcoholismo, los hábitos de 

Para L-.consumo y la necesidad de campañas educativas 
neoer moderadamente fueron algunas de las exposiciones de 

los conferenciantes 

cent°
S f i n e s de INESIBA se 

inv ' a t r a v é s de su labor 
Hóst e S t l g a d o r a ' e n el diag-
y e "

C o Precoz del alcoholismo 
de i 0Dtención de la ruptura 
d
 l a dependencia y estudio 

Mesa 
méi 

i presidencial del simposio internacional sobre «Análisis psicosocial y 
dico del consumo de bebidas alcohólicas; celebrado recientemente 

u LS.° y abuso de las bebidas 
conf c a s- S u s trabajos se 
H0v ° r m a n como una tarea re-
visio a V suI>eradora de las 
ant

 n.es demasiado parciales y 
de i 8°nicas, a veces obsoletas, 
su f Pr°olemática derivada de 
See.?

on.sumo. Es una entidad, 
sun indica el secretario de la 

que t
1Ón'_ Manuel Rabanal, 

conpeS!f a p u e s t a a actuar en 
San- a c o n a q u e l l a s or
les ¿ 2 a c i o n e s tanto dependien-
p r ¡ v

 e entidades públicas como 
c'on i a s ' n a c i °na les e interna-
la t„ ,s> Que se preocupan por 
^ ^ á t i c a del alcohol 
W n ios últimos cinco años se 
c¡0 . m enos —dice el secreta-
Seeíi 6_J a s o c i a c ión—, ya que 
sUrn a t o s estadísticos el con-
_n *° medio se ha estabilizado 
y a ¡ * t o r c e litros por habitante 
ttiav °- Evolucionamos hacia 
Vor calidad en vez de ma-
que c a n t i d a d , y es un hecho 
d^' ~ igual que pedimos cali
bos vf u'*0'3' también preferi-
Vii.o Deber dos copas de buen 
d^ 2 U e cuatro de peor cali-
qUe'„actualmente, en España 

ropeo en el "ranking" de bebe
dores, un 42,9 por 100 de la 
población no bebe semanal-
mente, un 45 por 100 ingiere el 
equivalente a dos vasos de 
vino diarios, un 9,1 por 100 
bebe algo menos de tres cuar
tos de litro, también diaria
mente, y un 3 por 100 se exce
de en su consumo.» 

Según indicó el doctor Abra
ham Moles, director del Insti
tuto de Psicología Social de la 
Universidad de Estrasburgo, el 
uso del alcohol hay que en
marcarlo dentro del conjunto Doctor José Luis Pinillos 

0cUpa el tercer puesto eu- España ocupa el tercer puesto de Europa en el tranking» de bebedores 

de «formas de huida provisio
nal» del individuo respecto del 
cuerpo social. Y puesto que 
nuestra sociedad se caracteriza 
por la existencia de «institucio
nes de huida que liberan pro
visionalmente al hombre de la 
frustración provocada por la 
misma presión social, el alco
hol, como otras formas de hui
da, sería, por su origen, esen
cial para el funcionamiento de 
la sociedad». Actos como fies
tas, manifestaciones, carnava
les o las vacaciones estivales 
son también otras formas de 
huida que nos permiten liberar 
tensiones, puesto que si no se 
dieran, la sociedad estallaría. 
La gran ciudad, en este terre
no, es un factor «clave» en la 
invitación a la bebida. 

EL ALCOHOLISMO 
EN ESPAÑA 

Según el equipo de investi
gadores Metra-Seis, los tipos y 
cantidades de bebidas consu
midas aparecen claramente di
ferenciados por edades. En los 
jóvenes aparece un mayor con
sumo de bebidas combinadas, 
frente al consumo más tradi
cional de los mayores de vino y 
licores. Aumenta singularmen-

Las tradicionales 
normas de 

convivencia parecen 
imponer el que se 

demuestre la 
hospitalidad con 

bebidas alcohólicas 

Un 3 por 100 de la 
población, a nivel 

general, se excede en 
el consumo de los tres 

cuartos de litro de 
vino diarios 

te el consumo de cerveza —be
bida de alterne ideal para no 
entorpecer la actividad y luci
dez que impone la vida moder
na—, y se constata como ex
tendida la idea de que hoy se 
consume menos que antaño. 

En cuanto a la determina
ción de cifras de posibles alco
hólicos, señalan un máximo de 
un 3 por 100 de la población y 
un mínimo que supodría el 0,6 
por 100 de la misma (aproxi
madamente 150.000 personas). 
Frente a éstos, los realizadores 
del trabajo hacen las siguientes 
acotaciones: «El de te r io ro 
orgánico, que provoca padeci
mientos somáticos y que supo
ne un consumo alto en extre
mo y continuado de alcohol 
—más de 1,450 litros de vino 
diario—, afecta aproximada
mente a ese 0,6 por 100 de la 
población.» 

Un consumo elevado, más 
de tres cuartos de litro de vino 
al día, afecta aproximadamen
te a unas 800.000 personas. 
Pero, según los especialistas, 
sólo un 3 por 100 va a verse 
afectado somáticamente con 
posterioridad. 
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